

400 familias usan baterías de coche para tener luz

Juan Manuel Barrera Corresponsal

CUAUTITLÁN IZCALLI, Méx.— Más de 400 familias de la colonia Ejido Guadalupe, ubicada en los límites con Nicolás Romero, utilizan baterías de vehículos para obtener energía eléctrica en sus domicilios, ya que hace más de seis años se asentaron irregularmente en un predio cercano al lago de Guadalupe y desde entonces no tienen ningún servicio público.

“Con baterías de carro vemos televisión. Compramos las baterías y las llevamos a recargar. De 15 a 20 días nos dura la carga y la tenemos que cargar otra vez. Prácticamente la televisión la usamos de ocho a 10 de la noche, máximo, y son teles pequeñas, no grandes”, relató María Esther Pérez Palma, habitante del lugar.

Agregó que algunas familias cuentan con pequeñas plantas generadoras de energía eléctrica, aunque la mayoría de ellas utilizan las baterías de vehículos para hacer funcionar aparatos como televisión y radio, en tanto que por las noches usan velas para alumbrarse; “qué hace uno, tenemos necesidad de vivir ahí”, justificó.

A su vez, Héctor Javier Álvarez Ortiz, dirigente de los colo-

nos, que pertenecen a la organización Antorcha Campesina, denunció que el gobierno municipal margina totalmente a su comunidad con el argumento de que es un asentamiento irregular, a pesar de que tienen más de seis años que se asentaron en el lugar.

Indicó que como “ayuda humanitaria” el gobierno local proporciona cada mes una “pipa” de **agua potable** para las más de 400 familias, por lo que muchos colonos van al lago de Guadalupe para conseguir el líquido, que emplean para lavar ropa y otras actividades.

“Lo único que hacen es mandarnos la pipa para ver si entre nosotros nos peleamos o nos arrebatamos el **agua potable**. Una vez al mes se nos estaba mandando. Ahí tenemos un lago y cada quien va en sus camionetas con tinacos a traerla de lugares más cercanos. No tenemos ni **agua**, ni luz, ni drenaje. Tenemos una escuelita toda deteriorada. Hemos venido a insistir que necesitamos el apoyo y no han resuelto”, indicó.

Por último, vecinas del lugar mencionaron que “pipas” particulares les venden a 12 pesos el tinaco de **agua potable**, aunque en ocasiones tardan varios días en pasar y por lo que enfrentan escasez del líquido.

